

terna sous la caressante bénédiction du Dieu de l'Hostie, recueillie, vibrante d'émotions contenues, sans doute que là-haut, la grande âme du premier Evêque de Québec dût se réjouir en contemplant ce beau spectacle de la foi de ses enfants.

Telle fut cette première journée des fêtes de Québec : une journée de glorification du T. S. Sacrement.

LE DEVOILEMENT

de la statue de Monseigneur Laval.

(Lundi, 22.)

Après le triomphe du Maître, le lendemain devait voir la glorification du Serviteur : le Vénéable François de *Montmorency-Laval*, 1er Evêque de Québec.

Le matin, une *Messe solennelle* est célébrée, avec toute la splendeur des pompes pontificales, à l'autel qui s'élève sur le tombeau où reposent les restes vénérés du grand Evêque, dans la Chapelle du Séminaire, fondé par lui. Mais c'est dans l'après midi que doit avoir lieu la principale cérémonie, le dévoilement du splendide monument, élevé à la mémoire du Vén. Monseigneur de Laval, sur le rocher même où il bâtit sa Cathédrale.

Nous n'entreprendrons pas, après tant d'autres, de redire encore une fois les détails de cette imposante et incomparable apothéose, faite par tout un peuple à son premier Père et Pasteur dont le bronze fait à ses yeux revivre les traits vénérés et chéris. Nous ne raconterons pas comment à une certaine heure de la journée du lundi 22 Juin 1908, l'on put voir rassemblée sur la place du Monument Laval, à Québec, la plus belle assistance qui se puisse contempler. Sur les estrades, c'étaient NN. SS. les archevêques et évêques, les plus hautes personnalités civiles et religieuses, et une élite de toutes les classes de la société. Près du Monument, on voyait un orchestre de musiciens de la citadelle et un chœur de 600 voix ; au pied même de la Statue, une délégation des écoliers du Séminaire, et aussi un groupe des Hurons de Lorette, qui représentaient les anciennes tribus indigènes que nos pères trouvèrent en possession de ce territoire.

Soudain, la musique joue l'hymne royal, les troupes présentent les armes, et Son Excellence le gouverneur général du Canada arrive au pied du trône, avec son escorte de cavalerie.